
◇  ◇  プログラム予定  プログラム予定  ◇◇

会　長　　松　下　和　雄
例会日時　　毎週水曜日　12：30　　例会場　　高砂商工会議所会議室（2F）
事務局　高砂商工会議所内　〒 676-0064　高砂市高砂町北本町 1104　電話（079）443-0500

幹　事　　入　江　啓　太 クラブ会報・広報・記録委員長　　坂　口　嘉　久

●●●   近隣クラブインフォメーションは、高砂青松ロータリークラブのホームページにてご確認ください。  ●●●  

11 月 17 日（水）卓話　ハリマニックス㈱代表取締役　菱田好美様　【クラブ会報・広報・記録委員会担当】
11 月 24 日（水）休会【定款第 7条第 1節（d）による】
12 月 1日（水）上期事業報告
12 月 8日（水）年次総会・上期事業報告（先週の続き）

私がロータリーに入った時、どうして例会の初めにロータリーソング
を歌うのかと疑問に思っていました。その疑問を解く為、ロータリーソ
ング「奉仕の理想」について調べてきました。

例会の時に歌を歌う風習は、1907年シカゴRCで始まったそうです。
ロータリーの本質は「親睦」か「奉仕」かの大論争でぎすぎすしたクラブの雰囲気を和ら
げようとハリー・ラグランス（5人目の会員）が音頭をとって歌い出したのが始まりだそ
うです。当時はロータリーソングはまだ無かったので、民謡や当時の流行歌が歌われてい
たそうです。

ロータリーソング「奉仕の理想」は初めての日本語オリジナルのロータリーソングです。
1935年（昭和10年）5月の第70地区大会（京都）を記念して応募され、4作品が当選し
ました。その中にこの「奉仕の理想」と「我らの生業」がありました。

作詞　前田和一郎（京都）　　作曲　萩原栄一（東京）
奉仕の理想に　集いし友よ　御国に捧げん　我らの生業　望むは世界の　久遠の平和
めぐる歯車　いや輝きて　永久に栄えよ　我らのロータリー

実は、この曲を作詞した京都RCの前田さんの原詩は、「御国に捧げん」ではなく、「世界
に捧げん」だったそうです。当時の村田省蔵さんと言うガバナーは国粋主義的な考えを持っ
た方だったようで、この「世界に捧げん」を「御国に捧げん」と変えなければ当選は無効
と宣言したので、前田さんは仕方なく承諾したのだそうです。前田さんは後に亡くなる前、
「もし出来ることなら何時の日にか原詩の『世界に捧げん』に戻して頂ければありがたい」
と遣言されたそうです。

「御国」と言う言葉に変えたのは、英語が敵性語とされ、米国由来のロータリーに世間の
冷たい目が向けられようとしていた時代に、ロータリーの組織を守ろうとする苦肉の策だっ
たのかも知れません。実際、この「奉仕の理想」が発表された昭和10年の5年後には日本
のロータリークラブは国際ロータリーを脱退し、解散を余儀なくされることになります。
そうしたロータリー苦難の時代を耐え抜いたこの歌の歴史は尊重しなければなりませんが、
私たちはこの歌の「御国」を「世界」でも「地域」でも自由に置き換えて歌ってもかまわ
ないと思います。

私の疑問に思っていた例会での歌は、クラプの雰囲気を和らげるだけでなく、ロータリー
の本質を再確認する為、であると思いました。

本誌は、職場や家庭に持ち帰って、皆さんでご一緒にお読み下さい

The Rotary Club of Takasago Seisho, Japan
2021－ 22年度国際ロータリーのテーマ

奉仕しよう　みんなの人生を豊かにするために
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地区ロータリー財団委員長の丸尾研一 様をお迎えしました。

ロータリー財団委員会
委員長

京谷　愼平 会員

地区ロータリー財団
委員長

丸尾　研一 様

令和３年11月10日（水）

幹事報告　第 12 回（通算 2007 回）

１．地区より
　　⑴　ロータリー財団月間リソースのご案内が届いています。
　　⑵　クラブ運営報告が届いています。
　　⑶　財団室NEWS2021 年 11 月号が届いています。
　　⑷　ROTARY November2021 が届いています。
　　⑸　第 3地域ロータリー財団チームニュース第 4号が
　　　　届いています。
　　⑹　日本事務局「在宅勤務延長」のお知らせが届いています。

２．ロータリーの友事務所より
　　新型コロナウイルス感染症に関する友事務所の対応についてのご案内が
　　届いています。

３．高砂市社会福祉協議会より
　　認知症サポーター養成講座のご案内が届いています。

４．高砂市国際交流協会より
　　国際交流通信 10 月号及び日本語講座についてのご案内が届いています。

５．ステップハウスより
　　Step Go 11 月号が届いています。

６．加古川ロータリークラブより
　　例会変更のお知らせが届いています。

　回覧いたしますのでご確認下さい。

来週の例会は、ハリマニックスの菱田社長をお招きしての卓話です。
また 100 万ドルの食事ですので、多数のご出席をお願い致します。



出席者
松　下 〇 村　上 ○ 臨時出席者
庄　司 〇 佐　野 ○ 吉　川 ○
入　江 〇 濵　田 ×
三　枝 〇 矢　野 ×
櫻　井 〇 藤　井 ○

議案事項：

１．11月、12月のプログラムの件（後記参照②） ………………………………………………… 承認
２．次々年度会長選考結果の件  ………………………………………………… 櫻井宣孝会長で承認
３．2021-22年度地区奨学生（タイプ１）募集の件 …………………… 広報たかさご1月号へ掲載
４．新年親睦例会の件  ………………………… 実施で承認（感染状況により中止の可能性あり）
５．高砂新春交礼会参加の件  ……………………………………………………………………… 承認
６．BAN-BANネットワークス㈱「年始ご挨拶名刺広告」協賛の件
　　　１枠　１１,０００円　広報より拠出予定
７．その他

報告事項
　　下半期『ロータリーの友』購読数４０名分＋１冊

会長挨拶：　松下会長

報告事項：　出席報告　　  （庄司　　武）　　  （後記参照①）

　　　　　   会費納入状況（三枝　丈次）　　10 月末　100％

通　算 第 538 回
2021 ～ 2022 第 5回

日 令和３年 11月 10日
場　所 高砂商工会議所

高砂青松ロータリークラブ

11 月

3 休会（定款第７条第１節（d）による）

10
卓話　地区ロータリー財団委員長
　　　　　　　　　丸尾研一様
【ロータリー財団委員会担当】

17
卓話　ハリマニックス㈱代表取締役
　　　　　　　　　菱田好美様
【クラブ会報・広報・記録委員会担当】

24 休会（定款第７条第１節（d）による）

12 月

1 上期事業報告

8 年次総会・上期事業報告（続き）
ガバナー補佐訪問

17

合同例会（ホスト高砂 R.C.)　（15日分）
　「高砂市の現状と課題」
　　　　　高砂市顧問　佐伯武彦様
　於：ウェディングパレス鹿島殿

22 年代別協議会
【増強・職業分類委員会担当】

29 休会（定款第７条第１節（d）による）

9/1 9/8 9/29 10/6 10/20 10/27
会　員　数 40 40 40 40 40 40
出　席　数 25 21 24 27 29 27
メークアップ 0 2 1 0 0
欠　席　数 5 7 8 6 3
（出席免除） １７ １７ １７ １７ １７ １７

①  出席報告

9 月度 本クラブ出席率 75.35％  メークアップ率 13.26％  修正出席率78.58％
10 月度 本クラブ出席率 84.38％  メークアップ率 3％  修正出席率82.43％

②  11、12 月のプログラム

丸尾　研一様（地区ロータリー財団委員長）
皆さん、お久しぶりです。ロータリー財団よろしくお
願いします。

村上　則宏・矢野　　聡・入江　啓太
内海　　薫・都倉　隆宏・坂口　嘉久
松下　和雄・原　　久美・田中　伸明
三枝　丈次・井野　隆弘
丸尾研一地区ロータリー財団委員長、ようこそ青松
R.C.へ。卓話宜しくお願いします。

中谷　利幸・庄司　　武・廣瀬　明正
柿木　國夫・内海　　薫・田中　浩行
佐野　栄作・大橋　卓司・吉川　　弘
小西会員元気に例会出席されました。休んでおられ
る間歯が抜けたようです。又色々御指導お願い致し
ます。

小西　文孝
長い間、欠席してご迷惑をお掛けしました。早いもの
で11か月近くなります。残された人生、頑張ります。
よろしくお願い申し上げます。

京谷　愼平
丸尾研一地区ロータリー財団委員長　本日は、よろし
くお願いいたします。

志方　正昭・森本　匡裕
創業記念日の御祝ありがとうございました。

櫻井　宣孝・松下　和雄・増田　耕太郎
藤井　宏行
誕生日お祝い有難うございました。

青柳　　淳・川崎　一生・濵田　喜重
森脇　祥文
結婚記念日の御祝ありがとうございました。

例会記録　2021.11.10（水）　通算 2007 回
ソ ン グ

出 席 報 告

本日のゲスト

「君が代」「我等の生業」「四つのテスト」

1 ０月２０日　会員数４０名　欠席者 　３名　  出席率　90.62％ （修正による）
　（この内出席免除者　１７名） 

1 １月１０日　会員数４０名　欠席者 　４名　  実出席者数　３３名
　（この内出席免除者　１７名）   　出席率　89.18％

地区ロータリー財団
　委員長　丸尾　研一様（神戸西神 R.C.）

創 業 記 念 ㈱シカタ 1965 年 11 月 8 日 志方　正昭会員 創業 56 年
㈱モリモト 1995 年 11 月 24 日 森本　匡裕会員 創業 26 年

誕 生 祝 結 婚 祝 青柳　　淳会員　川崎　一生会員
青木　裕加会員　濵田　喜重会員
森脇　祥文会員

増田耕太郎会員　松下　和雄会員
櫻井　宣孝会員　北田　伸一会員
藤井　宏行会員　小高　徳之会員
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